



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Aridai Morales Rodríguez

Nombre del tema: El método económico y su funcionamiento

Parcial: I

Nombre de la Materia: Macroeconomía

Nombre del profesor: Legmy Yanet santizo espinosa

Nombre de la Licenciatura: Contaduría y finanzas

Cuatrimestre: Sexto

El método de la economía y El funcionamiento del sistema económico.

De acuerdo a lo estudiado, analizado sobre los temas de la unidad I; El método de la economía y El funcionamiento del sistema económico, nos da un amplio panorama y estructura de su funcionamiento en general, donde yo como estudiante me llevo grandes trayectos de aprendizaje, donde daré a conocer cada aspecto de lo aprendido. Puedo definir que el método de la economía busca establecer principios, teorías y modelos con el fin de identificar las posibles causas y leyes que rigen los fenómenos económicos, en la sociedad de hoy en día, que estamos viviendo. Desde la problemática y soluciones que nos proporciona. Para que quede más en claro el concepto de la economía del autor (Dornbusch, 2005: 1) Es el estudio de la conducta humana relacionada con la producción, el intercambio y el uso de los bienes y servicios. Donde la economía nos da factores de producción como son: Tierra: También se le conoce como los recursos naturales que se necesitan para producir bienes y servicios. Trabajo: También se le conoce como mano de obra y es la actividad que desarrollan los seres humanos para producir bienes y servicios. Capital: Una acepción de este término es el de dinero. Tecnología: Este es el último factor de producción y se refiere al modo de producir los bienes y servicios.

Esto con el fin de que cada individuo conozca bien los factores de producción que son recursos limitados para satisfacer los requerimientos prácticamente ilimitados de la sociedad y así tener un buen control de su uso para un mejoramiento de vida y teniendo un reglamento interno de su aplicación.

De igual manera analice que la economía como ciencia nos enseña ha determinar las relaciones constantes (leyes) que hay entre los fenómenos, establecer tipos ideales con qué comparar los hechos reales, formular preceptos o reglas que garanticen la obtención de ciertos resultados. donde nos deja un fundamento estable de como poder aplicarlo para tener mejores resultados. La economía es la ciencia social que estudia cómo las familias, empresas y gobiernos organizan los recursos disponibles que suelen ser escasos, para satisfacer las diferentes necesidades y así tener un mayor bienestar.

También identifique que el método de la economía actua en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Es un proceso destinado a explicar fenómenos, establecer relaciones entre los hechos y enunciar leyes que expliquen los fenómenos.

Ahora bien los diferentes fenómenos que ocurren en un sistema económico, resulta difícil separar causa y efecto en esta ciencia. Un hecho económico depende de muchas causas simultáneas. Por ello, al estudiar un fenómeno económico por lo general se tiene que

analizar sólo un factor (se aísla el factor de interés) y mantener constantes a todos los demás esto va de acuerdo a la economía como ciencia. Otro aspecto que quiero profundizar es sobre La relación entre la economía y otras disciplinas; La economía está interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política; con ciencias exactas como matemáticas y estadísticas. de acuerdo al autor (Boumans y Davis, 2010). Todo esta relación es un instrumento y herramienta fundamental para el análisis económico es la estadística. como por ejemplo: estudiar el desarrollo económico en un país, también son importantes para comprender ciertos hechos económicos con eso nos enfoca a tener un mejor cuidado de las acciones a tomar como persona.

Otra de las cosas que aprendí y me quedo en claro es sobre diferencia entre macroeconomía y microeconomía. Microeconomía: se enfoca al estudio del comportamiento de los sectores económicos individuales. Macroeconomía: se enfoca al estudio de la economía como un todo. Para reforzar La macroeconomía analiza la economía en sentido amplio, comenzando por las variables nacionales de los países, las decisiones de los gobiernos y las industrias en su conjunto. La microeconomía analiza los elementos más pequeños, los individuos y sus decisiones, así como la influencia del consumo. Esto nos lleva a una mejor comprensión de los diferentes conceptos y tener en claro su estructura a lo que quiere llegar. Orientado a destacar la necesidad de la intervención del Estado en la economía para lograr estabilidad. Dicha intervención se hace mediante instrumentos de política económica. En la actualidad, los instrumentos con los que puede intervenir el Estado directamente en la economía son la política fiscal y la monetaria. La primera se refiere al manejo de los ingresos públicos, del presupuesto de egresos y de la deuda pública. La segunda se refiere a la cantidad de dinero en circulación y el nivel de las tasas de interés, básicamente.

También quiero destacar un punto muy primordial sobre la división de la economía que se refiere al estudio de las elecciones que hacen individuos, empresas y gobiernos, denominados "agentes económicos"; es decir, su comportamiento ante la escasez. Donde nos fundamenta las siguientes características: economía positiva, se interesa por describir o por teorizar determinados aspectos de la realidad, método de estudio: Observación sistemática de la realidad, economía descriptiva. Es una forma de estudio que consiste en la realización de una descripción pormenorizada de uno o varios fenómenos económicos a través de sus partes constitutivas, economía aplicada: Consiste en interpretar o explicar los fenómenos económicos que se presentan en la sociedad, mediante la teoría o análisis económico, con estos aspectos nos da un enfoque acertado a lo que se quiere llegar y como poder actuar en cada momento que se requiera hasta

este momento vemos que el método económico se conforma con grandes aspectos esenciales para un buen funcionamiento en la sociedad.

Para proseguir otro aspecto muy importante que pude identificar es la necesidad humana que se crea en el tema de la economía debido que los recursos escasos no permiten que todas las necesidades sean satisfechas, la elección entre alternativas es un hecho de la vida diaria que nos impone la escasez, esta necesidad de elección da origen a la sustitución. Las familias, empresas y gobierno deben evaluar constantemente actividades substitutivas, determinando que es lo que deben ceder a fin de obtener un bien, un servicio, un recurso o desarrollar cierta actividad. donde nos enfoca a los factores productivos o recursos, que son los ingredientes que intervienen en la producción de bienes, servicios y recursos: Trabajo, capital.- Es cualquier elemento producido por el hombre y utilizado en la producción: toda clase de herramientas, maquinarias, edificios, bodegas, bienes intermedios, dinero. Recursos Naturales, Tecnología, poseen una sociedad sobre la producción de bienes y servicios que pueden producirse con determinadas cantidades de mano de obra y capital.

La economía, escases no significa que no haya, sino que hay poco en comparación a las necesidades y deseos que las personas tienen. Satisfacer muchas necesidades y deseos con pocos recursos, nos obliga a elegir la mejor forma de usar nuestros recursos disponibles. Todo lo visto hasta este momento nos lleva a una profunda reflexión como estamos, que nos falta y como poder actuar con inteligencia en cada punto o aspecto que nos pueda afectar en la sociedad la economía. De igual forma otro subtema muy esencial que me fundamento aprendizajes son: El funcionamiento del sistema económico, que aprendizaje nos da, como poder interpretarlo, cuáles son sus objetivos, para ir adentrados al tema comento lo siguiente: Un sistema económico es un conjunto estructurado de formaciones sociales que mantienen entre si inter-relaciones fuertes, profundas, estables, tales que su posición en el sistema definen su dinámica interna. En si un sistema económico, es un mecanismo (institución social) que organiza la producción, distribución y consumo en beneficio de una sociedad particular. La idea de un sistema económico lleva consigo la connotación articulada de partes (principios, reglas, procedimientos, instituciones) armonizadas funcionalmente donde pueden ser divididos por la forma como asignan los recursos. Dentro de ello me llamo mucho la atención este autor con su definición Churion (1992). Actualmente los sistemas económicos se clasifican fundamentalmente de acuerdo a la propiedad de los medios de producción (capital y recursos naturales), en dos tipos básicos: Propiedad privada: Sistema capitalista, Propiedad estatal: Propiedad estatal: sistema socialista. Donde nos da un cierto enfoque y aclaración del objetivo del sistema económico, con ello puedo expresar

que son conjunto de procesos que trae como objetivo la satisfacción de las necesidades de la sociedad, a través de la distribución de los recursos, en una buena planeación. Dentro de ello se enfoca de igual manera el capitalismo es un orden social que resulta de la libertad económica en la disposición y usufructo de la propiedad privada sobre el capital como herramienta de producción. En el capitalismo, los individuos y las empresas llevan a cabo la producción y el intercambio de bienes o de servicios en forma libre dentro de la división, con el propósito necesario del beneficio monetario para la obtención de recursos.

Para ir concluyendo con el tema el método de la economía y el funcionamiento del sistema económico, me llevo un enfoque primordial de cómo se estructura, como se establecen las normas de la economía, como actuar sobre ellas, como ver la forma de impulsar un buen rol ante la sociedad y combatir algunas necesidades y fortalecerlas. De igual forma pude identificar la visión de la economía ante la sociedad. También puedo argumentar con firmeza que todas las ciencias se basan en el comportamiento observable y verificable de los hechos o realidades. En cuanto ciencia social, la economía examina el comportamiento observable de los individuos (consumidores y trabajadores) e instituciones (empresas, gobierno) comprometidos en la producción, intercambio y consumo de bienes y servicios. La economía tiene una metodología por medio de la cual busca establecer principios, teorías y modelos con el fin de identificar las posibles causas y leyes que rigen los fenómenos económicos. Economistas nos interesa el análisis del proceso de producción de conocimientos científicos porque facilita la toma de conciencia respecto al alcance y a las demás características de la actividad investigadora y, por extensión, contribuye a decantar opiniones respecto a las distintas alternativas.

Bibliografía y citas.

Gregory, M. (2004). Principios de la economía. México: McGraw Hill.

Mconnell, B. (2004). Microeconomía. México: McGraw Hill.

Méndez, J. (2004). Economía y la empresa. México: McGraw Hill.

<https://www.Metodologiaeconomica.com>

<https://www.expansion.com/diccionario-economico.html>

